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ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ПЯТЬ ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ 
К ПЕНСИИ: кто имеет право на надбавку  

и как ее оформить?
Центр защиты прав граждан 

«Справедливая Россия» массово 
помогает жителям области 

оформить доплату к пенсии.  
В среднем, пенсия 

увеличивается на четыре-пять 
тысяч рублей. 
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ПФР недоплатил 
пенсионерке 

152 000 рублей. 
Получить 
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Валерий Гартунг предложил реальный способ снять 
российскую экономику с сырьевой зависимости и 
при этом освободить почти два триллиона бюджетных 
средств на выполнение социальных обязательств 
государства перед гражданами. 

Депутат Государственной Думы Валерий 
Гартунг внес законопроект об отказе от возврата 
налога на добавленную стоимость экспортерам 
сырья. По мнению парламентария, это даст це-
лый ряд позитивных изменений. «Законопроект 
может изменить вектор развития российской 
экономики, причём очень серьезно – с сырьевого 
на индустриальный, – рассказывает Валерий Гар-
тунг. – В Китае применение этой нормы привело 
к тому, что за 30 лет отсталая аграрная страна 
превратилась в мирового лидера по высокотех-
нологичному экспорту. У нас эта мера сработала 
бы еще лучше, потому что в Китае своего сырья 
нет, а у нас – вся таблица Менделеева, самые 
большие в мире запасы сырья из расчета на 
душу населения».

Второе важное изменение, к которому приве-
дет реализация законопроекта, – это повышение 
рентабельности обрабатывающего сектора эко-
номики. «Если мы перестанем возвращать НДС 
экспортёрам сырья (20%), то рентабельность 
экспорта сырья уменьшится, – объясняет автор 
законодательной инициативы. – И, соответствен-
но, если мы применяем механизм равной доход-
ности, как это действует в нефтянке, это авто-
матически приведёт к снижению цен на сырьё 
внутри страны. Значит, рентабельность отраслей, 
которые перерабатывают сырьё, подрастёт. Это 

даст дополнительные инвестиции, новые рабочие 
места. Обрабатывающие сектора займут боль-
шую долю на российском рынке». 

В-третьих, принятие законопроекта Валерия 
Гартунга позволит сохранить в бюджете до двух 
триллионов рублей в год. «Без этого механизма 
пока у нашего правительства ничего не получа-
ется, – отмечает парламентарий. – Мы уверенно 
идём к провалу. Экономика не растёт. Доходы 
граждан падают. Социальные программы сво-
рачиваются, потому что не хватает денег. Из-за 
того, что в бюджете недостаточно средств, Дума 
принимает решения по повышению пенсионно-
го возраста, по заморозке индексации пенсий 
работающих пенсионеров, по повышению НДС. 
Это всё можно было бы не делать, если был бы 
принят наш законопроект!»

В ходе обсуждения против предложения Вале-
рия Гартунга не нашлось веских аргументов. Автор 
законопроекта назвал доводы, которые приводили 
депутаты «Единой России», обосновывая свою 
позицию, мифами. «Развею несколько мифов, – 
так Валерий Гартунг начал свое заключительное 
выступление по законопроекту. – Первый миф 
о том, что если мы не станем возвращать НДС 
экспортёрам сырья, то наши сырьевые товары на 
мировых рынках станут неконкурентоспособными 
и место наших экспортёров-сырьевиков займут 
другие. Не займут, и цены не снизятся, не изме-
нятся, это биржевой товар. Второй миф. Если 
мы перестанем возвращать НДС экспортёрам 
сырья, то они станут убыточными. Коллеги, вы 
что, с цифрами не дружите? Ожидаемая прибыль 
нефтегазового сектора за прошлый год – 6 трлн 
рублей. Максимальный объем НДС, который мы не 

вернём из бюджета, 
это два трлн. Если 
из шести вычесть 
два, то останется 
четыре, но никак не 
минус. Следующее. 
Дескать, у нас же 
есть международ-
ные обязательства, 
мы на годы вперёд 
договорились с 
нашими партнёра-
ми, что будем наше 
сырье гнать за ру-
беж, прямо там, по 
ту сторону границы 
построим нефтепе-
рерабатывающий 
завод, и там они 
будут перераба-
тывать. Коллеги, а 
кто мешает по эту 
сторону границы 

этот нефтеперерабатывающий завод поставить? 
Наш закон как раз будет стимулировать компании 
не по ту сторону границы строить нефтеперераба-
тывающие заводы, а по эту сторону границы, и все 
акцизы, и все налоги будут здесь». 

По результатам голосования законопроект 
был отклонен. Инициативу поддержали три оппо-
зиционные фракции. Но «Единая Россия» отка-
залась голосовать, в результате, предложение 
Валерия Гартунга было заблокировано. 

«Голосование очень наглядно показало, в 
чьих интересах на самом деле работает Государ-
ственная Дума, – комментирует Валерий Гартунг. 
– Они готовы до нитки обирать граждан, но ни 
копейки не дадут вытрясти из сырьевиков-оли-
гархов. Вот оно, их истинное лицо». 

По словам парламентария, он планирует вне-
сти законопроект повторно, но в более мягкой ре-
дакции, прописав дифференцированный возврат 
налога в зависимости от степени передела. 

Новые законопроекты

Сырьевая судьба: Госдума рассмотрела 
законопроект об отмене возврата НДС 

экспортерам сырья

МНЕНИЯ ДЕПУТАТОВ 
РАЗНЫХ ФРАКЦИЙ  
О ЗАКОНОПРОЕКТЕ:

Айрат Фаррахов, «Единая Рос-
сия»: Отказ от возврата НДС 
экспортерам сырья приведет к 
снижению их устойчивости. Это 
приведет к снижению добычи 
сырьевых товаров, к снижению 
макроэкономической стабиль-

ности в нашей стране. Нарушается принцип 
равенства в налогообложении. Комитет реко-
мендует отклонить законопроект.

Николай Коломейцев, КПРФ: Закон надо 
принимать. Надо восстановить справедливость. 
Равенства в налогообложении у нас давно нет. 

У нефтедобычи европейские 
налоговые ставки, а у производ-
ства – 62 %, на двадцать выше. 
Нефтегазодобыча должна рабо-
тать на развитие всей страны, а 
не на обогащение узкой группы 
людей! 

Дмитрий Ионин, СР: Это зако-
нопроект о том, что мы экспор-
тёров ресурсов хотим превра-
тить из «священной коровы» в 
корову дойную и заставить их 
работать, нормально работать. 

КАК ПОРАБОТАЛИ ПАРЛАМЕНТАРИИ

0 1
6

0 0 0 0 1 2

53

1
4

0
3 3 3 4

11

10

Валерий
ГАРТУНГ

Анатолий
ЛИТОВЧЕНКО

Василий
ШИШКОЕДОВ

Андрей
БАРЫШЕВ

Владимир
БУРМАТОВ

Виталий
БАХМЕТЬЕВ

Дмитрий
ВЯТКИН

Олег
КОЛЕСНИКОВ

Елена
ЯМПОЛЬСКАЯ

Виталий
ПАШИН

0

0

10

20

30

40

50

10

Выставляем народным 
избранникам оценки «за 
четверть». Кто из челябинских 
депутатов Государственной 
Думы выступал на заседаниях 
и вносил законопреокты, 
а кто отсиживался и давил 
на кнопки? Анализируем 
статистику с сайта 
федерального парламента с  
1 января по 15 марта 2019 года.

Депутаты, которых Челябинская 
область избрала в Государствен-
ную Думу, отработали половину 
срока. Большинство из них – еди-
нороссы и голосовали всей фрак-
цией одинаково: против повышения 
пенсий, против снижения налогов 
для граждан, за коррупционные 
лазейки для чиновников, за трилли-
онные возвраты налогов сырьеви-
ков-олигархов… Чьи интересы они 
при этом представляли? 

БАРЫШЕВ БАХМЕТЬЕВ БУРМАТОВ ВЯТКИН ГАРТУНГ КОЛЕСНИКОВ ЛИТОВЧЕНКО ПАШИН ШИШКОЕДОВ ЯМПОЛЬСКАЯ

Перекрыть триллионную коррупционную 
дыру в законе (вернуть закупки у 
взаимозависимых лиц под контроль ФЗ 223) –
законопроект 446716-7
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Компенсировать работающим и неработающим 
пенсионерам индексации, отнятую за 
последние годы – законопроект 340074-7
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Отменить возврат НДС экспортерам сырья, 
чтобы в бюджете появились деньги на пенсии 
и социальные обязательства. Законопроект 
493047-7
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Пенсионная реформа СР: вернуть прежний 
пенсионный возраст, отказаться от баллов, 
возобновить советский принцип начисления 
пенсии – от стажа и зарплаты (законопроект 
600425-7)
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Снизить налог на имущество (начислять его не 
по кадастровой, а по рыночной стоимости) – 
законопроект 438647-7.
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Разрешить наследование страховой пенсии – 
законопроект 554343-7
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Плоская шкала страховых взносов – 
одинаковая ставка для всех зарплат (сейчас 
богатые платят меньше). Законопроект  
600451-7
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Вернуть стратегические российские компании 
в российскую юрисдикцию (против офшоров) – 
законопроект 554243-7
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Существенно увеличить МРОТ и прожиточный 
минимум – законопроект 577392-7
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Запретить чиновникам покупать за счет 
бюджета автомобили дороже двух миллионов 
рублей – законопроект 640257-7
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В сентябре этого года в  
Челябинской области снова 

будут выборы. Не пора ли уже 
сделать выводы и проголосо-

вать так, чтобы потом об этом не 
сожалеть?

1. Прогрессивная шкала подо-
ходного налога (граждане, 

получающие более двух миллионов 
рублей в месяц, платили 18% подо-
ходного налога, вместо 13 %).

2. Мораторий на повышение пен-
сионного возраста. У граждан 

должно быть право выбирать, когда 
выходить на пенсию. 

3. Полноценная индексация 
пенсий. Государство должно 

компенсировать работающим и не-
работающим пенсионерам отнятую 
индексацию за последние три года. 

4. Закрепить объем расходов 
бюджета на образование, здра-

воохранение и культуру на уровне 

не менее 7, 7 и 3 процентов соот-
ветственно.

5. Народосбережение – в при-
оритете. Необходимо ввести 

систему контроля и персональной 
ответственности должностных лиц 
за выполнение задач по народосбе-
режению и обеспечению качества 
жизни.

6. Отмена транспортного налога. 
Сегодня автовладельцы пла-

тят его трижды: в качестве нало-
га, акцизов на топливо и сборов 
«Платон».

7. Отмена техосмотра для личных 
автомобилей.

ПАРТИЙНАЯ ПЛАТФОРМА ВАЖНЕЙШИЕ ЗАКОНОПРОЕКТЫ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

РЕЗУЛЬТАТЫ 
ГОЛОСОВАНИЯ 
ЧЕЛЯБИНСКИХ ДЕПУТАТОВ



Команда СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
разработает для Челябинска оптимальную 
систему общественного транспорта 
с учетом потребностей горожан. Мы 

наладим движение муниципального транспорта в 
достаточном объеме, установим жесткий контроль 
за маршрутными перевозками, добьемся, чтобы 
область возобновила строительство метро. 

ПЕРЕМЕНЫ, КОТОРЫХ ЖДЕТ ЧЕЛЯБИНСК
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ И ОБРАЗОВАНИЕ

ПРЯМЫЕ ВЫБОРЫ МЭРА, ДЕПУТАТОВ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ

ЭКОЛОГИЯ И МУСОР

ТРАНСПОРТ

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Команда СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ наладит честный контроль 
над качеством работы систем здравоохранения и образования. 
Будем добиваться улучшения финансирования, восстановления 
доступности учебных и лечебных учреждений в каждом 
микрорайоне города. 

Без прямых выборов нет эффективного 
решения проблем. Сейчас челябинцы напрямую 
выбирают только депутатов совета, у которых нет 
достаточных полномочий для изменения ситуа-
ции. Депутатов Городской Думы и главу города 
фактически назначают. 

Команда СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ будет голосовать за 
изменения в Устав города и 
инициирует законопроект в ЗСО 
о возврате прямых выборов. Мы 

вернем челябинцам право голоса! 

Команда СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ будет добиваться реальной 
экологической безопасности для Челябинска. Мы наладим 
депутатский контроль за уровнем загрязнения, организуем 
эффективную и экономную схему обращения с бытовыми 
отходами. Внедрим опыт европейских городов в сортировке и 

переработке мусора. 

Общественный транспорт – это еще одна боль Челябинска. Муниципальные авто-
бусы, троллейбусы и трамваи ходят редко и по неудобным маршрутам. А маршрутные 
такси, тотально бесконтрольные, работают в обход проверок на ветхих, на буквально 
разваливающихся на ходу машинах. При этом, метро, которое могло бы решить не толь-
ко транспортную, но и экологическую проблему, остается недостроенным. И только на 
его поддержание город ежегодно тратит сотни миллионов рублей.

Программа по благоустройству дворов провалилась, когда вместо качественных дет-
ских и спортивных площадок жителям за их же деньги начали подсовывать шаткие ава-
рийные сооружения с торчащими гвоздями и занозами. Челябинские дороги ежегодно 
тают вместе со снегом (который никто не убирает). А программы по озеленению реаль-
но существуют только в проплаченных (на деньги налогоплательщиков) телесюжетах.

«Как бывший учитель 
и отец двух детей, я знаю, 
что в здравоохранении и 
образовании у нас не все 
гладко. Работая в школе, я 
впервые столкнулся с кор-
рупцией на всех уровнях – 
вплоть до района. Если мы 
хотим, чтобы Челябинск 
рос и развивался, чтобы 
люди жили здесь и рожа-
ли детей, ситуацию надо 
менять». 

«Челябинский транс-
порт действительно в ужас-
ном состоянии: грязный, 
неудобный и, зачастую, 
аварийный. Лично я, устав 
все это терпеть, пересел на 
велосипед – это и экологич-
но, и для здоровья полезно, 
но не у всех ведь есть такая 
возможность. Как быть 
мамам с детьми? Как быть 
пенсионерам? Проблему 
общественного транспорта 
нужно решать! И для этого 
нужен честный депутатский 
контроль». 

«В нашем городе 
трудно чувствовать себя 
счастливым. Челябинец 
возвращается домой с ра-
боты и что он видит? Грязь, 
разруха, убогие скамейки, 
ржавые заборы, облупив-
шиеся фасады... От этого 
депрессии, апатия, низкая 
работоспособность. А ведь 
для того чтобы изменить 
пейзаж за окном к луч-
шему, нужно не так уж и 
много: честность и готов-
ность работать со стороны 
районных властей». 

«В Челябинске эко-
логические проблемы не 
решались годами! Неуди-
вительно, что сейчас у нас 
проблемы и с воздухом, и 
с водой, и с мусором. Что-
бы забота об окружающей 
среде не оставалась толь-
ко на бумаге и на экра-
нах телевизоров, а была 
реальной, нужен строгий 
контроль. Я работаю в 
контрольно-ревизионной 
группе крупного промыш-

Иван СМОЛИН Илья НИКИТИН

Сергей БОРОЗДИН

Алексей МОРОЗОВ

Челябинск пожинает плоды 
огульной оптимизации образования 
и здравоохранения. В школах не 
хватает учителей, дети учатся в три 
смены, а в поликлиниках даже к 
педиатру и терапевту талон прихо-
дится ждать по несколько дней. В 
режиме экономии здания ветшают, 
а материальная база истощается. 
Какое качество можно обеспечить 
при такой тотальной перегрузке?  

ленного предприятия и знаю, что без качественного надзо-
ра любое дело теряет эффективность и обрастает поте-
рями. Однако при действующей политической монополии 
одной партии на власть, организовать честный контроль 
едва ли возможно». 

Челябинск зады-
хается от транспорт-
ных и промышленных 
выбросов. А закрытие 
челябинской свалки, 
преподнесенное властя-
ми, как панацея, при-
вело к тому, что мусор 
города-миллионника 
вывозят на малопригод-
ный для этого полигон в 
Полетаево, тем самым 
создавая угрозу главно-
му питьевому источнику 
Челябинска. При этом 
счета за вывоз мусора 
продолжают расти.

Пять лет Челябинск 
прожил при монополии 

«Единой России»  
в Городской Думе.  

В результате, острота 
накопившихся 

проблем уже стала 
критической. 

Что еще должно 
произойти с нашим 

городом, чтобы 
челябинцы поняли, 

что пора менять 
власть? 

А что вы 
бы хотели 
изменить  

к лучшему в 
Челябинске? 

Присылайте 
свои наказы 

на почту 
spravedlivoross@

gmail.com 

Команда СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
наладит реальную, а не показную работу 
по благоустройству, ремонту дорог и 
обеспечению комфортной городской среды, 

чтобы каждая улица, каждый двор Челябинска стали 
по-настоящему уютными. 

А ВЫ (351) 265-55-22
готовы бороться за перемены к лучшему в родном городе? 
      Тогда выдвигайтесь 

        кандидатом от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ! 
Подробности по телефону



МЭР, КОТОРОГО 
МЫ НЕ ВЫБИРАЛИ
В Челябинске избран новый мэр. Правда, не совсем избран 
и не совсем новый. О том, стоит ли ожидать от главы города 
позитивных изменений и почему со сменой градоначальника 
не меняются подходы к решению проблем, мы поговорили с 
челябинцами. 

ЧЕЛЯБИНЦЫ 
ПОТРЕБОВАЛИ 
ВЕРНУТЬ 
ВЫБОРЫ МЭРА
Сторонники 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в 
Челябинске присоединились 
к митингу, организованному 
оппозиционными силами 
города.

17 февраля более 800 че-
лябинцев собрались в сквере 
на Алом поле, чтобы выразить 
недовольство действующей 
системой выборов (а фактиче-
ски, назначения) главы города. 
Среди них были сторонники 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, пар-
тии «Яблоко», движения «Стоп 
ГОК», представители обманутых 
дольщиков и другие общест-
венные и политические силы. 
На плакатах – призывы вернуть 
прямые выборы мэров, вернуть 
право голоса, справедливые 
выборы.

От СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ на митинге выступила 
депутат Законодательного 
собрания Челябинской области 
Ольга Мухометьярова.

– Действующую систему вы-
борами не назовешь, – признала 
депутат. – У нас трехуровневая 
система, которая максималь-
но отдаляет власть от народа. 
Сначала мы выбираем районных 
депутатов, которые, не спраши-
вая народ, делегируют депутатов 
в Городскую думу, которая вы-
бирает главу города, из тех, кого 
назначит специальная комиссия. 
Если мы напрямую выбираем 
главу, то он отвечает перед 
народом, а если главу выбирает 
какая-то комиссия, то и отвечать 
он будет только перед ней. И 
сегодня я открыто обращаюсь 
к депутатам Законодательного 
собрания и к губернатору Че-
лябинской области с призывом 
вернуть прямые выборы мэра 
Челябинска.

Напомним, СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ последовательно 
выступает за возврат к прямому 
голосованию. В 2016 году фрак-
ция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в ЗСО внесла соответствующий 
законопроект, но он был откло-
нен на уровне комитета. 27 мая 
2017 года в Государственной 
Думе депутат Валерий Гартунг 
выступил в защиту законопроек-
та о прямых выборах мэров. Но 
инициатива была заблокирована 
голосами «Единой России» и 
частично «ЛДПР».

 Роман Никитин:

– На мой 
взгляд, Елистра-
тов – номиналь-
ная личность, 
не имеющая ни 
своего мнения, 
ни знаний для 
выполнения 
обязанностей в 
данной должно-

сти. Его тыканья в сторону Парижа 
доказывают его несостоятельность. 
За все годы работы на разных 
должностях Елистратов совершенно 
никак себя не проявил, и не доказал 
челябинцам свою профпригодность.  

Действующая система «выбо-
ров» мэра – это профанация. Пря-
мую трансляцию умышленно вести 
не дали, журналистов не пустили. 
Депутаты, находившиеся в зале, 
занимались непонятно чем, «зави-
сали» в телефонах. Нам все твердят 
про демократию, а на самом деле, 
с такими выборами это диктатура в 
чистом виде. 

 Денис Шаталин:

– Назначили 
мэра – это как 
привели тебе 
женщину и ска-
зали, что теперь 
это твоя жена и 
ты должен с ней 
жить. А я сам 
хочу выбрать с 
кем мне жить! 
Как-то так я это 
воспринимаю.

 Александр Саночкин:

– Пока сложно оценивать работу 
нынешнего мэра. Времени с его на-

значения прошло 
всего ничего. Он 
дает неплохие 
обещания о том, 
что основательно 
займется уборкой 
снега, ремонтом 
фасадов домов, 
строительством 
новых развязок 

и дорог. Посмотрим, как оно будет на 
самом деле. Но, тем не менее, я счи-
таю, что выбирать мэра должны сами 
жители города.

 Дмитрий Захаров:

– Я считаю, 
что мэра, как 
и губернатора, 
должны выби-
рать граждане 
нашего города. 
Напрямую и без 
всяких филь-
тров. Нас лиши-
ли этой возмож-
ности, и назначают тех, кто удобен 
действующей власти. Конечно, это 
неправильно. Только в конкурентной 
борьбе, на честных выборах может 
быть избран народный чиновник, 
радеющий за благо города и людей, 
живущих в нём!

 Александр Бычков: 

– Выбранный народом глава 
города – это лицо Челябинска, это 

представитель 
горожан. Город 
– это не террито-
рия, город – это 
горожане, те 
люди, которые 
его населяют, 
люди, которые 
достойны иметь 
свое слово и быть 
услышанными. Тот, кого избрали 
жители, при любых обстоятельствах 
будет на стороне жителей и подо-
тчетен им. Назначенный системой 
будет всегда на стороне системы. 

 Татьяна Садыгова:

– В среде 
политологов 
бытует мнение, 
что у Владимира 
Елистратова есть 
управленческий 
опыт, он хорошо 
знает проблемы 
и Челябинск, так 
как он правая 
рука Тефтелева. Но начинать свою 
деятельность с неудовлетворения 
запроса челябинцев на кардиналь-
ную смену власти, по меньшей 
мере, недальновидно. Тем не менее, 
власти к мнению горожан не прислу-
шались. Что нам теперь остается? 
Наслаждаться экологией Челябин-
ска, которая, по мнению главы, не 
хуже, чем в Париже? И наблюдать 
как снег, который не убирали всю 
зиму, тает сам, затопляя улицы гря-
зью? А может быть, пора уже поме-
нять власть?

КАК ЧЕЛЯБИНСК «ВЫБИРАЕТ» МЭРА

Жители города выбирают 
депутатов районного совета. 
Те, в свою очередь, делегируют 
депутатов Городской думы, ко-
торые избирают четырех членов 
комиссии, которые вместе с 
представителями губернатора 
отбирают (назначают) удобных 
кандидатов, из которых Город-
ская дума выбирает мэра. 

Валерий ГАРТУНГ, 
депутат Государственной Думы

– Для того чтобы вернуть прямые выборы мэра, 
большинство депутатов Городской Думы должно 
проголосовать за это решение: внести изменения в 
Устав и инициировать областной закон. В сентябре 
Челябинск выбирает 170 районных депутатов. 48 из 
них войдут в Городскую Думу. Подумайте хорошень-
ко, за кого вы проголосуете. Ведь те проблемы, которые вас окружают, 
решаются не на уровне Госдумы или президента, а на уровне города, 
района. Выбирайте справедливороссов. Если нас в Городской Думе в 
итоге окажется большинство, вместе мы вернем челябинцам прямые 
выборы мэра.

Копейский депутат-справедливоросс Григорий Жаднов 
рассказал о том, как проект по мониторингу качества 
медицины стал «ящиком Пандоры». 

ПИСЬМА, КОТОРЫЕ  
СТРАШНО ЧИТАТЬ

– Все началось, когда СМИ посчитали, 
что у нас в Копейске за три месяца погибло в 
больницах трое детей. Но мы запустили проект 
не поэтому, а потому что мы живем здесь. У 
меня у самого маленький ребенок, которого мы 
часто водим к врачу, постоянно сидим в оче-
редях, бьемся за талоны... Вообще, проблемы 
медицины – это проблемы каждого человека, 
без исключений. А в Копейске, да и в целом в 
стране, со здравоохранением большая беда. 
И беда эта существует не потому, что врачи 
плохо работают или мало знают. Просто систе-
ма так настроена, что люди не могут получить 
качественную услугу. Вот, мы с коллегой по Го-
родскому совету Дмитрием Суминым и решили 
попробовать разобраться, придумать решение, 
чтобы исправить систему.

– Первым делом, мы начали собирать инфор-
мацию. Создали группу ВКонтакте «Депутатский 
контроль», записали ролик, приглашающий 
копейчан присылать нам жалобы и замечания по 
здравоохранению. Честно сказать, таких резуль-
татов мы не ожидали. Буквально за пару недель 
пришло более ста сообщений. Прочитав первые 
несколько, каждое последующее было букваль-
но страшно открывать и больно читать. Очень 
горько осознавать, что чем старше человек, тем 
с большим пренебрежением относятся к нему в 
больницах. Такое ощущение, что системе проще 
не лечить пенсионеров, а позволить им умирать! 
Очень много обращений от молодых мам, кото-
рые жалуются, что в детских поликлиниках нет 
возможности для качественной диагностики, но 
обратиться в другое учреждение не получается 
из-за того, что по месту жительства им просто не 
отдают карточку. Это массовые случаи. 

– Сейчас до конца апреля мы собираем 
информацию, систематизируем ее. По каким-то 
сообщениям мы приглашаем людей на личный 
прием, чтобы они написали письменное обраще-
ние, которое мы сможем депутатским запросом 
отправить чиновникам. К началу мая сформируем 

доклад, который обязательно опубликуем и пред-
ставим депутатам Законодательного собрания, 
Государственной Думы, передадим лидеру партии 
Сергею Миронову. Интересно, что такой опыт 
помог консолидировать коллег по Городскому 
совету. Мы решили создать фракцию «Народные 
депутаты». Сейчас в ней состоят четыре челове-
ка – помимо меня и Дмитрия Сумина, с которым 
мы начинали проект, присоединились еще Ринат 
Салихов и Евгений Рыжков. Думаю, фракция 
будет расти. 

Проблем в Копейске много. Если наш проект 
принесет реальные положительные результаты, 
мы готовы расширять и тематику, и географию 
«Депутатского контроля». Кстати, если у читате-
лей «Справедливой России» есть предложения 
о том, какие сферы жизни они хотели бы про-
контролировать, пусть пишут мне в нашу группу 
ВКонтакте https://vk.com/kopdep. Уверен, что 
вместе мы добьемся перемен к лучшему. 

ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» В ЧЕЛЯБИНСКЕ – (351) 202-02-19

ЗАЩИТИТЬ СВОИ ПРАВА РЕАЛЬНО:

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ ВЫ ПОДОЗРЕВАЕТЕ, ЧТО ВАС ЛЕЧАТ НЕКАЧЕСТВЕННО?

Ксения МОРОЗОВА,  
руководитель Центра  
защиты прав  
«Справедливая Россия»:

– Если у вас есть сомне-
ния в правильности лечения 
или поставленного диагноза, 

имеет смысл обратиться в Вашу страховую 
медицинскую компанию, в отдел защиты прав 
застрахованных. Для этого понадобится только 
паспорт и полис. По вашему заявлению страхо-
вая компания должна организовать и провести 
экспертизу. По ее результатам можно будет 

обращаться за компенсацией материального и 
морального ущерба в суд. Для возмещения ма-
териального ущерба, если вы перелечивались 
платно, понадобятся копии договоров об оказа-
нии услуг (или их копии) и чеки.

Положительные примеры в нашей практике 
уже есть. Например, в этом году жительница 
Челябинска, которая заметила целый ряд серь-
езных нарушений при лечении ее матери, обра-
тилась в страховую компанию. Проверка под-
твердила ненадлежащую работу врачей. Сейчас 
помогаем ей написать заявление в прокуратуру, 
чтобы добиться наказания виновных и предо-
твратить подобные случаи в дальнейшем.

Здравствуйте, проблемы с медициной у меня 
давно. В 2005 году, когда родилась младшая 
сестра, врач в поликлинике моей маме говорила 
лечиться ромашкой, а у ребенка была темпера-
тура и дикий кашель. И когда мама через месяц 
настояла на рентгене, выяснилось, что у ребен-
ка двухсторонняя пневмония, и врач в больни-
це сказал: благодарите тех, кто вас надоумил 
проставить курс уколов, иначе вы могли бы уже 
похоронить своего ребенка! 

Добрый день! Мой папа умер спустя пять дней 
после выписки из больницы... В январе его поло-
жили в больницу с пневомнией. Cо второго дня его 
нахождения в больнице ему стало намного хуже. 
В среду он пришел в больницу своими ногами, в 
адекватном состоянии. С четверга он перестал 
отвечать на сообщения и звонки, стал чувствовать 
себя хуже. В день, когда я его забирала, он не уз-
нал меня в медицинской маске. Ему было тяжело 
передвигаться, была нарушена речь. Я посетила 
его лечащего врача в поликлинике, та настояла 
на осмотре невролога в больнице. И несмотря на 
заключение невролога о нарушениях, его выписа-
ли! Назначили лекарство от кашля и антибиотик. 
Даже обезболивающее не назначили, хотя он жа-
ловался на сильные боли в груди! С каждым днем 
становилось всё хуже. 8 февраля его отпустили, 
а 14 февраля он умер. Какое лечение применяли 
доктора и почему его выписали раньше? Папу уже 
не вернешь... 

21 января этого года на 68 году ушел из жизни 
мой отец. Скончался в реанимации Копейска. 
Днем 19 января врачи скорой помощи забрали 
папу в больницу. Врач сказал, что что-то с лег-
кими, что-то с сердцем, но он не имеет права 
обсуждать такие вопросы по телефону. В итоге, 
за выходные дни не было сделано обследова-
ние, не взяты анализы. К вечеру 19 января, я 
узнаю, что папу перевели в отделение кардио-
логии. 20 января он жаловался медперсоналу 
на проблемы с почками. То ли врачи проигнори-
ровали, то ли уже поздно было что-то делать. В 
итоге, 21 января папу опять перевели в реани-
мацию, где он и умер. Заключение патологоа-
натома: почки. Лечили легкие и сердце.



ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ПЯТЬ 
ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ К ПЕНСИИ:
кто имеет право на надбавку и как ее оформить?
Центр защиты прав граждан «Справедливая Россия» 
массово помогает жителям области оформить надбавку 
к пенсии. В среднем, пенсия увеличивается на четыре-
пять тысяч рублей. 

«В последнее время участились случаи, 
когда к нам обращаются пенсионеры, достигшие 
возраста 80 лет, но не получившие положенную 
по возрасту надбавку, – рассказывает руководи-
тель Центра защиты прав Ксения Морозова. – 
По закону, когда вам исполняется 80 лет, у вас 
появляется право на повышение фиксированной 
выплаты (кроме случаев, когда пенсионер явля-
ется инвалидом первой группы), но если вы, на-
пример, получаете пенсию по потере кормильца, 
то надбавку вам не начисляют». 

Именно такая ситуация и сложилась у копей-
чанки Валентины Новокрещеновой. Все ее ро-
весницы, отметив 80-летний юбилей, получили 
повышенную пенсию, а у нее выплата не изме-
нилась. Валентина Егоровна позвонила в Пенси-
онный фонд с просьбой установить повышенную 
фиксированную выплату, но ей отказали. Тогда 
она решила обратиться в СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ. 

Чтобы помочь пенсионерке получить поло-
женную по закону надбавку, депутат Государ-
ственной Думы Валерий Гартунг направил 
депутатский запрос в областной пенсионный 
фонд. В результате, пенсионщики еще раз проа-
нализировали дело Валентины Новокрещеновой 
и прислали ответ, что, действительно, основания 
для повышения пенсии имеются. После перехода 
на пенсию по старости, ежемесячно Валентина 
Егоровна будет получать на несколько тысяч 
рублей больше. Случай Валентины Новокреще-
новой не единственный. Только за последние три 
месяца, благодаря содействию СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, четырем заявительницам пересчитали 
пенсии в сторону увеличения. 

«Если ваша пенсия не выросла, когда вам 
исполнилось 80 лет, возможно, у вас есть право 
на получение надбавки, – рассказывает юрист 
Ксения Морозова. – Чтобы проверить, будет 
ли доплата и оформить ее, нужно обратиться с 

письменным заявлением в Пенсионный фонд. 
Это можно сделать лично (понадобится паспорт, 
трудовая книжка, свидетельство о рождении 
детей, документ об образовании и свидетельст-
во о браке), либо заявление и копии документов 
можно отправить по почте с уведомлением о 
получении. Те, кто зарегистрирован на портале 
Госуслуги, могут сделать это онлайн. Если вам 
пришел отказ или пояснения, которые дал Пен-
сионный фонд, вам непонятны, приходите к нам 
в «Справедливую Россию» – вместе разберемся. 
Записаться на прием можно по телефону  
(351) 265-55-22. 

Ветерану вернули право на жилье
Военный пенсионер майор Валерий Арбузов участвовал 
в боевых действиях в Афганистане и Чечне, был ранен, 
неоднократно его награждали орденами и медалями. Свой 
долг государству он отдал сполна, а вот государство о своих 
обязательствах по отношению к нему предпочло забыть.

До увольнения в запас Валерий 
Юрьевич служил в Чебаркуле, жил 
вместе с семьей там же в военном 
городке. По закону он имеет право 
получить жилищный сертификат 
и использовать его для покупки 
квартиры. В очереди на сертифи-
кат Валерий Арбузов стоял с 2005 
года, но в 2011 году Чебаркульский 
военный городок исключили из 
официального перечня, и майора 
вычеркнули из очереди.

В 2018 году Валерий Арбузов 
попросил помощи у депутата 

Государственной Думы 
Валерия Гартунга. Работая 
над обращением, юристы 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
выяснили, что ветерану отка-
зывают в жилье незаконно, 
так как в 2018 году законо-
дательство изменилось, и 
после депутатского запроса 
от Валерия Гартунга Валерий 
Юрьевич был восстановлен в 
очереди. Однако, пока майор 
Арбузов боролся за свои 
права, ценное время было 

упущено. Люди, уволившиеся со 
службы в один год с ним, уже полу-
чили жилье, а его восстановили в 
самом конце очереди.

Чтобы исправить несправедли-
вость Валерий Гартунг отправил 
депутатский запрос в Департамент 
жилищного обеспечения Минобо-
роны РФ. В результате, получено 
решение суда о том, чтобы вернуть 
Валерию Арбузову утраченное 
место в очереди. Так что, скорее 
всего, он получит квартиру уже в 
ближайшее время.

Жителям Ленинского района вернули 
деньги, незаконно собранные за ОДН
В течение пяти месяцев управляющая компания выставляла 
жильцам дома № 86 по улице Вагнера завышенные счета за 
общедомовые нужды. Сделать перерасчет удалось благодаря 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Несправедливость обнаружи-
ла Елена Баранова. Прочитав в 
очередном выпуске газеты «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» о том, что 
управляющие компании в 2017 
году часто завышали счета за 
ОДН, незаконно включая в пло-
щадь помещений чердаки и подва-
лы, челябинка проверила собствен-
ные квитанции – и действительно, 
расчетная площадь была незакон-
но завышена.

Тогда Елена Баранова взяла 
свои квитанции и пошла на прием 
в челябинский Центр защиты прав 
граждан «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ», расположенный на проспек-
те Ленина, 83 (оф. 310б). Здесь 
юрист Ксения Морозова помогла 
ей составить жалобу в ГЖИ, по 
результатам которой ведомство 
провело проверку и обязало управ-
ляющую компанию вернуть неза-
конно собранные средства.

О своей победе над несправед-
ливостью ЖКХ женщина расска-
зала соседям. «Но ведь нам тоже 
завышали счета, – возмутились 

они. – почему же Вам сделали пе-
рерасчет, а нам нет?» За советом 
Елена Баранова снова отправилась 
в СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ.

«Надо сделать коллективное 
обращение, – подсказала Ксения 
Морозова. – Тогда они обязаны бу-
дут вернуть все незаконно собран-
ные средства».

Коллективное обращение к 
депутату Государственной Думы 
Валерию Гартунгу с жалобой на 
произвол управляющей компании 
подписал весь подъезд пятиэтаж-
ки – 20 собственников квартир.

Чтобы защитить их интересы, 
Валерий Гартунг отправил депутат-
ский запрос начальнику ГУ «Госу-
дарственная жилищная инспекция 
Челябинской области» Олегу Дат-
ских с просьбой провести еще одну 
проверку и пересчитать завышен-
ные счета для всех жителей дома. 
В результате, уже через месяц 
жильцам Вагнера 86 вернули 53 
452 рубля и заверили, что впредь 
плата за ОДН будет начисляться 
строго по закону.

БАНК ЛОПНУЛ – ДЕНЬГИ СГОРЕЛИ: 
кто поможет превышенцам «Югры»
Представители инициативной группы обманутых 
вкладчиков банка «Югра» пикетируют 
Федеральный парламент. Они обращаются 
к депутатам с просьбой поддержать 
законопроекты Валерия Гартунга, защищающие 
их права.

Более 35 тысяч вкладчиков банка «Югра», 
ликвидированного по решению Центробанка, 
вот уже почти год пытаются вернуть свои день-
ги. Некоторые из них из-за потерянных вкладов 
оказались в по-настоящему критической ситуа-
ции. Многие остались без единственного жилья. 
В 2018 году представители инициативной группы 
вкладчиков обратились за помощью к депутату 
Государственной Думы Валерию Гартунгу.

С учетом мнения заявителей и после консуль-
таций с представителями правительства и Цен-
тробанка, Валерий Гартунг подготовил два зако-
нопроекта, которые в случае их принятия, помогут 
существенно увеличить процент возврата.

Один из законопроектов меняет очередность 
выплат. Парламентарий предложил внести изме-
нения в законы Федеральный закон «О несосто-
ятельности (банкротстве)» и Федеральный закон 

«О страховании вкладов физиче-
ских лиц в банках Российской Фе-
дерации», чтобы вкладчики с любой 
суммой вклада получали возврат 
денег (в части, не превышающей 10 
миллионов рублей) до Агентства по 
страхованию вкладов.

Второй законопроект «О вне-
сении изменений в Федеральный 
закон «О страховании вкладов физических лиц 
в банках Российской Федерации» прописывает 
возможность оказания помощи вкладчикам, по-
павшим в трудные жизненные ситуации.

Чтобы увеличить шансы положительного 
решения по данным законопроектам, вкладчики 
проводят пикеты у здания Государственной Думы.

«Сегодня с 8-15 до 10-00 я стояла в одиноч-
ном пикете около Госдумы, – рассказывает Елена 

Павлова. – Новый плакат вызывал интерес как у 
депутатов, так и у прохожих. Останавливались, 
внимательно читали. К некоторым проходящим 
мимо депутатам (Терешковой, Плетневой, Газае-
ву, Карелину, Слуцкому, Старовойтову и другим) 
я обращалась с просьбой поддержать закон Гар-
тунга о выплатах вкладчикам перед АСВ. Если 
не заболею, завтра снова поеду в пикет, надо 
поддержать закон Гартунга».

Кого благодарить за кредитные 
каникулы?
21 марта Госдума единогласно проголосовала за то, чтобы 
принять в первом чтении законопроект об ипотечных 
каникулах. 

Ипотечные каникулы подразу-
мевают предоставление заемщику 
отсрочки погашения суммы основ-
ного долга и уплаты процентов по 
ипотечным кредитам. Банкам будет 
запрещено применять к ним санк-
ции, а квартира не сможет быть 
изъята банком, если она является 
единственным жильем должника.

Законопроект называют «ини-
циативой Путина», авторы его – 
депутаты разных фракций и члены 
Совфеда. Но изначальная идея 
принадлежит СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. Первым законопроект о 
кредитных каникулах внес депутат-
справедливоросс от Челябинской 
области Василий Швецов еще в 
июле 2016 года. Но 25 января 2017 
года Госдума его отклонила – пра-
вительство выдало отрицательный 
отзыв, якобы, законопроект повле-
чет за собой удорожание кредитов. 

Затем с тем же предложением 
вышли коллеги Василия Швецова по 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Валерий Гартунг, Сергей Миронов 
и Олег Шеин. 5 июля 2017 года они 
внесли соответствующий законопро-
ект, добавив предложение изменить 
порядок погашения задолженности 
в интересах заемщика. Правитель-

ство также выдало на него отрица-
тельное заключение с той же моти-
вировкой – удорожание кредитов. 
И инициатива два года лежала в 
Госдуме без движения. 

Изменилось настроение думско-
го большинства только после того, 
как 20 февраля ввести кредитные 
каникулы предложил президент 
в своем послании Федеральному 
собранию. Уже 28 февраля предста-
вители четырех фракций Госдумы 
и четыре члена Совета Федерации 
внесли новый законопроект со ста-
рой идеей. Правительство опера-
тивно порекомендовало его принять 
(правда, с той же аргументацией – 
что закон может повлечь за собой 
удорожание кредитов). И уже 21 
марта законопроект был принят в 
первом чтении. 

«Конечно, я рад, что мое пред-
ложение, в конце концов, реализо-
вано, – признает настоящий автор 
инициативы о кредитных каникулах 
Василий Швецов. – Важно, что 
заемщики получили возможность 
отсрочки. Но тем не менее, по-
ражает цинизм правительства и 
думского большинства, для которых 
решающим является не содержа-
ние инициативы, а авторство». 

ПФР недоплатил пенсионерке  
152 тысячи рублей! 
Добиться перерасчета пенсии и получить положенные по 
закону деньги челябинке помогла СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

«Все началось с газеты «Спра-
ведливая Россия», – рассказывает 
Любовь Шапоренко. – В одном из 
выпусков я прочитала, что челя-
бинцу, который, как и я, работал 
по горячей сетке, удалось вернуть 
несколько десятков тысяч рублей 
недоплаченной пенсии, благодаря 
обращению к депутату Валерию Гар-
тунгу. И у меня появилась надежда!»

В надежде, что и ее пенсию 
удастся пересчитать, женщина 
отправилась в районное отделение 
ПФР, но там ей отказали. Тогда 
Любовь Александровна обратилась 
за помощью в СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ. Здесь ей помогли за-
просить в ПФР информацию о том, 
как формируется ее пенсия. Затем 
юрист детально проанализировала 
весь трудовой путь пенсионерки и 
обнаружила, что целых 10 лет ста-
жа по Списку № 2 не был учтен. 

«Когда Любовь Александровна 
работала электросварщиком, ее 

место работы входило в Список 
№ 2, – поясняет руководитель 
Центра защиты прав граждан 
СР Ксения Морозова. – Но в 1992 
году перечень профессий списка 
изменился, и поэтому стаж нашей 
заявительницы Пенсионный фонд 
не засчитал. Однако, в 2004 году 
вышло постановление Конститу-
ционного суда, в соответствии с 
которым ПФР обязан был автома-
тически пересмотреть дела таких 
пенсионеров, как Любовь Шапорен-
ко, и включить в стаж неучтенные 
годы. Тем не менее, этого не было 
сделано». 

В СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Любови Александровне помогли 
написать письменное заявление 
в областной ПФР со ссылками на 
нужные статьи закона и постанов-
ления суда. 

«Уже через несколько месяцев 
мне позвонили из Пенсионного фон-
да и сказали, что пенсию пересчи-
тали и деньги уже перевели на мой 
счет, – рассказывает пенсионер-
ка. – 152 160 рублей! Для меня это 
огромные деньги. Да еще и ежеме-
сячная пенсия будет выше. Сказать, 
что я очень рада – это ничего не 
сказать! Ко мне вернулась вера в 
справедливость!»



В УНИСОН С ПОСЛАНИЕМ ПРЕЗИДЕНТА
В конце февраля фракции и комитеты Госдумы представляли свои предложения по реализации инициатив, озвученных в послании 
президента. СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ было легче всего это сделать, потому что на протяжении всего срока парламентской 
деятельности справедливороссы вносили законы, прямо соответствующие социальным инициативам президента. 

Валерий ГАР-
ТУНГ, депутат 
Государственной 
Думы:

Мы предлагали 
во главу угла госу-
дарственной поли-

тики поставить цели по народосбе-
режению. Президент развил эту 
идею, обозначил конкретные цифры 
и меры поддержки семей. В разных 
вариациях то, что сегодня предложил 
президент, наша фракция вносила 
в Государственную Думу многократ-
но. Наши предложения отклоняла 
«Единая Россия» (как и законопроект 
о народосбережении). Но теперь, 
после того как конкретные предло-
жения прозвучали от президента, в 
ближайшее время, думское большин-
ство их должно принять. 

Причем это уже становится тен-
денцией. Помните наш социальный 
манифест, опубликованный перед 
выборами президента? Почти в пол-
ном объеме он вошел тогда в посла-
ние президента. И в этом году снова 
президент в своем послании озвучил 
предложения, внесенные СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИЕЙ. Значит, не зря 
мы работаем. Мы вносим инициа-
тивы один раз, другой, третий – их 
отклоняют, но потом их озвучивает 
глава государства. И они становятся 
законами. Осталось только принять 
президента в СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ. 

Слова президента Инициативы, внесенные СР

«Финансовыми ресурсами нужно 
распорядиться так, чтобы приумножить 
богатство России и благополучие 
российских семей».

Мораторий на повышение пенсионного возраста, альтернативная 
пенсионная система 600425-7 (отклонен 6 марта 2019). Запрет на 
размещение ФНБ в долговых бумагах США – законопроект 466125-7 
(не рассмотрен)

«Ключевая задача – сбережение народа, 
всемерная поддержка семей». Закон 430928-7 о народосбережении (отклонен 6 февраля 2019)

«Важно, чтобы рождение и воспитание 
детей не означало для семьи риска 
бедности».

Законопроект 478277-7 о продлении выплаты детских пособий до 
трех лет, с сохранением объема пособия в размере 40 % от среднего 
заработка матери (отклонен 17 октября 2018) 

Навести порядок на рынке 
микрокредитования, оградить людей от 
обмана. 

Законопроект 866601-6 об ограничении максимальной величины 
стоимости потребительского кредита 30 % и законопроект  870360-6 о 
запрете микрокредитования (отклонены 10 апреля 2018) 

До конца 2021 года нужно полностью 
решить проблему с яслями. 

Законопроект 426417-7  о том, чтобы не менее 7 % бюджета 
расходовать на образование 426417-7 (не рассмотрен)

Решение демографических проблем, 
рост продолжительности жизни, 
снижение смертности прямо связаны с 
преодолением бедности.

Введение прогрессивной шкалы налогообложения – законопроект 
384276-7 (не рассмотрен)

Исправить несправедливость в 
индексации пенсий

Законопроект 340074-7 о компенсации отнятой индексации 
работающим и неработающим пенсионерам (отклонен 9 января 2019)

До конца 2020 года медицинская помощь 
должна стать доступной во всех. 

Законопроект 426417-7 о том, чтобы не менее 7 % бюджета 
расходовать на здравоохранение (не рассмотрен)

17 миллиардов рублей на строительство 
и реконструкцию сельских клубов и 
домов культуры. 

Законопроект 426417-7  о том, чтобы не менее 4 % бюджета 
расходовать на культуру (не рассмотрен)

Сохранить достигнутое соотношение 
оплаты труда специалистов образования, 
здравоохранения, культуры, других 
бюджетных сфер со средней зарплатой 
по экономике региона.

Законопроект 397-7 о повышении оплаты труда и увеличении объема 
социальных гарантий всем бюджетникам до уровня госслужащих 
(отклонен 24 ноября 2017) 

Уже в 2021 году темпы роста российской 
экономики должны превысить 3 
процента, а в дальнейшем опережать 
мировые.

Законопроект 446716-7 об исключении коррупционной лазейки при 
госзакупках  (отклонен 14 февраля 2019) 

Увеличение несырьевого экспорта более 
чем в полтора раза за шесть лет.

Законопроект 493047-7 об отмене возврата НДС экспортерам сырья 
(отклонен 13 марта 2019)

Сергей МИРОНОВ: объединение левых сил 
жизненно необходимо современной России

Согласно соцопросам, 72% 
граждан негативно относятся к сло-
жившейся партийно-политической 
системе, а 62% россиян не могут 
назвать ни одну из партий, выра-
жающую их интересы. Из этих 62%, 
30% симпатизируют идеям «социа-
лизма», 27% остаются верны идеям 
«коммунизма», а 22% – «ценностям 
демократии». То есть во всей этой 
«массе неопределившихся» прео-
бладают люди левых предпочтений. 

Игнорирование альтернативных 
точек зрения все чаще стало приво-

дить к грубым ошибкам и в законот-
ворчестве, и в управлении страной 
и регионами. 

«Надо возвращаться к полно-
ценной многопартийности с честной 
политической конкуренцией, со сме-
няемостью властей. В идеале все 
это должно стать приоритетом госу-
дарственной политики и закреплено 
законодательно, – считает лидер 
партии Сергей Миронов. – Надо 
очистить избирательный процесс от 
всех ухищрений вроде муниципаль-

ного фильтра, вернуть в бюллетени 
графу «против всех» и т.д. Наибо-

лее важной подвижкой стало бы 
снятие запрета на создание пред-
выборных блоков и объединений. 
Раздробленность политического 
поля – это серьезный вызов. На 
думских выборах 2016-го за партии, 
которые в итоге не прошли в пар-
ламент, проголосовали 17% изби-
рателей. А как бы эти 17% пригоди-
лись нам сегодня в парламентской 
борьбе! Но увы, эти голоса просто 
пропали, а фактически – сработали 
на еще большее усиление «Еди-
ной России». Левопатриотическим 
силам надо объединяться. В идеале 
хорошо было бы начать с объе-
динения СР и КПРФ. Но это пока 
нереально. Зато реально объеди-
нять весь остальной левый фланг и 
попытаться создать-таки сильный 
противовес «Единой России»».

СР инициирует начало диалога 
левых сил об объединении. Прин-

ципиальными при ребрендинге для 
нас являются две вещи. Во-первых, 
надо сохранить слово «справедли-
вость», это святое для миллионов 
понятие. Во-вторых, объединитель-
ные процессы должны идти под 
знаменем социал-демократических 
идей. «Любой социальный акти-
визм, любое общественно-полез-
ное движение мы готовы поощрять, 
поддерживать и привлекать к 
себе, – отмечает Сергей Миро-
нов. – У СР есть уникальный опыт, 
наработаны объединительные 
технологии, при реализации кото-
рых идет не поглощение кого-то 
кем-то, а синтез всего ценного и 
полезного. В обществе растет за-
прос на справедливость, а значит, 
и все политики, которые слышат и 
чувствуют такой запрос, должны 
объединить усилия ради достойно-
го ответа на этот вызов». 

Объединение социалистов – это необходимое условие для выполнения социальных целей, 
поставленных в Послании Президента РФ. Для того чтобы социальные инициативы были 
реализованы, необходимо создать мощный противовес тому послушному чиновникам 
большинству, имеющему сегодня монополию на принятие законов.

«В стране выстроена изощренная система политического монополизма. 
В основе ее – квазипартия "Единая Россия", в ряды которой "мобили-
зована и призвана" значительная часть российской бюрократии всех 

уровней – от федерального до местного. Сама "Единая Россия" декларирует, 
что она якобы исповедует консервативные ценности. Но, когда дело доходит 
до реальных решений, голосований и действий, весь этот псевдоконсерватизм 
оборачивается ширмой для сохранения либерально-монетаристского статус-кво, 
суть которого в том, что богатые становятся еще богаче, а бедные все беднее».

«Денег, выделяемых сейчас на метро, 
не хватает даже на обеспечение 

безопасности!»
Депутат-справедливоросс Ольга Мухометьярова призвала 
членов комитета по строительству включить челябинское метро 
в «Стратегию-2035».

В ЗСО 
обсудили 
перспек-
тивы до-
стройки 
челябинской 
подземки. 
Генераль-
ный дирек-
тор МУП 

«Челябметротрансстрой» Александр Сухоруков 
рассказал, что за время строительства метро в 
проект было вложено более 11 миллиардов ру-

блей. В этом году на поддержание метро запла-
нировано 263 миллиона рублей. Это меньше, чем 
в прошлые годы. И этих средств не хватает даже 
на то, чтобы в полной мере обеспечить безопас-
ность.

Депутат-справедливоросс Ольга Мухометья-
рова возмутилась тем, что челябинское метро 
даже не включено в стратегию развития региона 
до 2035 года. Члены комитета поддержали пози-
цию Ольги Ивановны, и по результатам голосо-
вания было решено поручить комитету по эконо-
мическому развитию ЗСО челябинское метро в 
Стратегию-2035 включить.

«Несправедливо, что Челябинск, будучи седь-
мым по величине городом-миллионником в России, 
до сих пор не имеет метро, – комментирует Ольга 
Мухометьярова. – Несправедливо, что челябин-
цы, приобретая квартиры в отдаленных районах 
(а город растет), не имеют возможности быстро 
добраться до центра, вынуждены часами стоять в 
пробках. Более того, с каждым днем экологическая 
ситуация в городе становится все более тревож-
ной. Метро могло бы выручить Челябинск, но его 
даже в стратегию не включили! Сегодня комитет 
решил исправить ситуацию. Я считаю, что это пер-
вый шаг в правильном направлении».

СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ ДОБИЛАСЬ 
ВВЕДЕНИЯ НОВЫХ 
ЛЬГОТ
Законопроект 
справедливороссов Ольги 
Мухометьяровой и Николая 
Панкратова о расширении 
списка льготников по 
транспортному налогу 
принят.

Депутаты-сраведливороссы 
предложили освободить от уплаты 
транспортного налога владельцев 
машин мощностью до 180 лоша-
диных сил, которые относятся к 
категории подвергшихся воздей-
ствию радиации; инвалидов I и II 
групп, инвалидов боевых дейст-
вий, семьей с детьми-инвалида-
ми, Героев Советского Союза и 
Российской Федерации. 31 января 
на заседании ЗСО законопроект 
был принят сразу в трех чтениях.

По подсчетам справедливо-
россов, льготу получат более 570 
человек в Челябинской области.

Стоит отметить, что борьба 
с непомерным транспортным 
налогом является приоритет-
ным направлением для партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. В 
настоящее время региональный 
законопроект о снижении став-
ки транспортного налога для 
всех автомобилистов готовится 
к внесению. Раннее фракции 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ неод-
нократно вносили инициативы об 
отмене транспортного налога как 
на федеральном, так и на област-
ном уровнях.

– Что сейчас происходит с челя-
бинским транспортом?

– Создается впечатление, что 
власти утратили контроль за ситуаци-
ей. Город заполнен разномастными 
маршрутками, совершенно изношен-
ными и небезопасными. Челябинцы 
иногда просто боятся на них ехать, 
чтобы не провалиться в изъеден-
ное ржавчиной днище. К водителям 
тоже масса вопросов. Они кричат 
на пассажиров, нарушают правила 
дорожного движения. Конечно, такие 
условия не могут не сказываться 
на безопасности. А муниципальный 
транспорт ходит по маршрутам и 
расписанию, совершенно не соответ-
ствующим потребностям горожан. 
Несколько лет назад челябинцы 
с надеждой ожидали серьезных 
изменений в работе общественного 
транспорта. Обсуждалась разра-
ботка программы развития муници-
пального транспорта. Но планы и 
перемены так и остались словами – 
реально ситуация не изменилась. В 
настоящее время решается вопрос 
о привлечении частного инвестора. 
Предполагается несколько милли-
ардов рублей вложить в закупку 
транспорта. Но как будет реализо-

вана эта идея на практике? Ведь 
инвестиции должны окупаться! За 
счет чего это будет происходить? 
Как изменится стоимость проезда? 
Будут ли сохранены льготы? 

– Куда, на Ваш взгляд, нужно на-
правлять средства в первую очередь? 

– Особое внимание следует уде-
лить электротранспорту: троллей-
бусам и трамваям. Замена старых 
трамваев и расширение парка не 
только обеспечит комфортное пере-
движение пассажиров. Это эколо-
гия. Это стимул развития для Усть-
Катавского вагоностроительного 
завода, который сейчас находится 
в кризисном состоянии, а вместе с 
ним и весь город Усть-Катав. Конеч-
но, для региональных властей про-
ще забрать у федерального центра 
старые трамваи, которые, для столи-
цы слишком ветхие и неказистые, а 
для Южного Урала сойдут. На самом 
деле, это неправильно. Если транс-
порт выработал свой срок службы, 
его надо утилизировать. А у нас он 
громыхает по улицам до последнего, 
останавливаясь на каждом шагу, 
до тех пор, пока не выйдет из строя 
навсегда. Так быть не должно. Под-
черкиваю, это наша безопасность, 

это наша экономика, рабочие места 
и налоги, это лицо нашего города, в 
конце концов. Кроме того, нужно до-
страивать метро. Но, конечно, схему 
линий подземки, разработанную 
много лет назад, пора переделывать 
с учетом актуальных потребностей 
горожан. 

– Помимо инвестиций, что еще 
нужно, чтобы общественный транс-
порт в Челябинске работал как надо?

– Нужен честный депутатский 
контроль! Мэрия предпочитает не ви-
деть проблему. В то время как борьба 
транспортных компаний переросла в 
настоящую войну! Те предпринима-
тели, которые были готовы работать 
честно и качественно, просто ушли с 
рынка, столкнувшись с беспределом 
и криминалом, заменившим честную 
конкуренцию у челябинских транс-
портников. Контроль в сферу тран-
спорта надо возвращать. Но пока 
власть монополизирована «Единой 
Россией», это сделать невозможно. В 
Городской думе, в районных советах 
нужны люди, способные принимать 
решение не по указке очередно-
го авторитета или подкупленного 
партийного босса, а по совести – в 
интересах своих избирателей.

Василий ШВЕЦОВ: городские 
власти утратили контроль над 
челябинским транспортом 
Челябинцы относятся к общественному транспорту с опаской: там 
грязно, плохо пахнет и не всегда безопасно. В результате, те, у кого есть 
выбор, пересели на личные автомобили. И теперь Челябинск стоит в 
пробках, задыхаясь от выхлопных газов.  А те, у кого выбора нет, ездят 
на маршрутках и голосуют за партию власти, которую все устраивает. 
О том, как наш город дошел до жизни такой и можно ли что-то сделать, 
чтобы исправить ситуацию, мы поговорили с секретарем бюро совета 
челябинской СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Василием Швецовым. 
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12+. 
Бесплатно. 
Все рекламируемые товары и услуги сертифицированы. 
Фотоматериалы: архив ЧРО партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

МЕСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ АДРЕС РАСПИСАНИЕ

ЧЕЛЯБИНСК
Калининский район Ирина Николаевна Андреева ул. Молодогвардейцев, 60В, оф. 700/4 Вторник, 14:00–16:00

Курчатовский район Алексей Владимирович  
Васильков ул. Молодогвардейцев, 60В, оф. 700/4 Пятница, 13:00–16:00

Ленинский район Андрей Владимирович Зеленин ул. Горелова, 12/2 (Совет ветеранов) Среда, 10:00–14:00
Советский район Иван Андреевич Смолин пр. Ленина, 83, оф. 313 Четверг, 12:00–14:00

Тракторозаводский Владислав Владимирович Молчанов-
ский ул. Салютная, 2 (со стороны пр. Комарова) Суббота, 10:00–12:00

Центральный Сергей Викторович Вычужанин пр. Ленина, 83, оф. 313 Понедельник, 10:00–13:00

ОБЛАСТЬ

Копейское МО Олег Константинович Махин Копейск, ул. Борьбы, 10 Вторник, четверг, 15:00–18:00
Верхнеуральское МО Людмила Альбиновна Скокова Верхнеуральск, ул. Советская, 34 Понедельник–пятница, 10:00–15:00
Чебаркульское МО Александр Александрович Курапов Чебаркуль, ул. Калинина, д. 24 Вторник, четверг, 09:00–12:00 
Миасское МО Константин Владимирович Савченко Миасс, ул. Мендеелеева, д. 25 Понедельник–пятница, 10:00–14:00
Златоустовское МО Ольга Ивановна Мухометьярова Златоуст, ул. Скворцова, д. 2 Четверг, 09:00–17:00
Саткинское МО Николай Викторович Панкратов Сатка, ул. 100 лет комбината «Магнезит», д. 8 Первый понедельник месяца, 09:00–14:00
Катав-Ивановское МО Павел Геннадьевич Максименко Катав-Ивановск, ул. Дм.Тараканова, д.6 Понедельник–пятница, 10:00–13:00
Усть-Катавское МО Галия Равильевна Мерц Усть-Катав, ул.Заводская, д.1 Понедельник, 12:00–16:00
Карабашское МО Юрий Иванович Лапочкин Карабаш, ул. Металлургов, д. 28, 3 эт. Пятница, 10:00–14:00
Кыштымское МО Юлия Александровна Лопатина Кыштым, ул.Республики, д.17 Понедельник, 17:00–19:00
Озерское МО Вера Михайловна Осипова Озерск, ул. Октябрьская, д. 7 Вторник, четверг, 14:00–17:00
Каслинское МО          Светлана Михайловна Кайгородова Касли, ул. Ретнева, д. 6 Среда, пятница, 12:00–13:00
Верхнеуфалейское 
МО Олег Рафатович Мусабаев Верхний Уфалей, ул. Макарова, д. 1 Понедельник, среда, 10:00–16:00

Сосновское МО Владимир Петрович Бекишев Долгодеревеское, ул. Свердловская, д. 2-В Четверг, 14:00–17:00
Кунашакское МО Герс Гаттарович Гатаров Кунашак, ул. Ленина, д. 82, 2 этаж Четверг, пятница, 10:00–12:00
Магнитогорск МО Эмилия Михайловна Шеметова Магнитогорск, ул. Гагарина, д. 35, оф. 209 Понедельник, среда, пятница, 11:00–16:00
Южноуральское МО Валерий Владимирович Лакирев ул. Советской Армии, д. 20А  Понедельник, вторник, пятница, 10:00–12:00
Красноармейское МО Людмила Михайловна Лянге Миасское, ул. Кирова, д. 59 Вторник, четверг, 09:00–15:00
Еманжелинское МО Любовь Павловна Бредихина Еманжелинск, ул. Чайковского, д. 5, 2 эт. Понедельник, среда, пятница, 09:00–12:00
Коркинское МО Наталья Викторовна Лаврова Коркино, пр-т Горняков, 4 Понедельник–пятница, 09:00–13:00
Еткульское МО Андрей Владимирович Гребин Еткуль, переулок 21, д. 5 Вторник, четверг, 15:00–17:00
Троицк Антон Климентьевич Татаржинский Троицк, ул. Карташова, д. 37 Вторник, пятница, 10:00–11:00

АДРЕСА И РАСПИСАНИЕ РАБОТЫ МЕСТНЫХ ОТДЕЛЕНИЙ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

Жители Челябинской области активно принимают участие в конкурсе «Мы за мирное небо России». На сегодняшний день 
прислано уже несколько десятков рисунков и стихотворений (в том числе, и от профессиональных поэтов). 

КОНКУРС СОБИРАЕТ ТАЛАНТЫ

Присоединиться еще не позд-
но. Присылайте свои работы до 
30 апреля на электронную почту 
spravedlivoross@gmail.com. 9 Мая 
итоги конкурса подведет экспертное 
жюри. 

Вот несколько из стихотворений, 
присланных в редакцию:

Ирина Аргутина

ПОСЛЕДНИЙ ДЕНЬ ПОБЕДЫ

Нестроевым – в толпе  
 чужих детей и внуков:
и дети – в седине, и  
внуки – в седине,
а правнуки вели 
 таких красивых 
 кукол,
что этим бы  
 не знать ни сказки 
 о войне.
 
Но подошёл один, 
 и протянул  
 с улыбкой

свою вторую жизнь  
 в махровых ползунках,
и объектив навёл.  
 Дитя дрожало в зыбких
 изношенных руках.
 
Держать – и удержать, как знамя,  
 как гранату,
и передать отцу – салаге, пацану,
а после невпопад пробормотать:  
 «Не надо…
ни сказки – про войну…»

Ангелина  
Сабитова
***
вчера, девятого мая, в нашем городе 
был листопад. 
странно, 
совсем молодые 
листья за одну ночь 
пожелтели и нача-
ли осыпаться. 

люди в этот день 
шли на войну, 
забыв о том, что 
идут на парад в 
честь дня победы. 

(можем повторить 
можем повторить 
можем повторить?) 

и война повторялась снова и снова. 

то ли листья, то ли мины взрывались 
под ногами, 
и в воздух взлетали пилотки, гвоздики, 
георгиевские ленточки 
(означаемые, за которыми нет означа-
ющего). 

странно, но разорванных тел не было. 
ни крови, ни вывалившихся внутренно-
стей, 
ничего такого, 
чего бы никому не хотелось знать и 
видеть. 
люди исчезали бесследно, стерильно. 

к вечеру, когда число исчезнувших 
достигло нескольких сотен тысяч, 
листопад прекратился. 
во всей округе осталось только одно 
зеленое дерево. 
оно стыдливо стояло среди трупов дру-
гих деревьев. 

так каждый из оставшихся в живых 
чувствовал жгучий стыд 

за то, что остался в живых. 

когда кто-то из них сказал слово "мир", 
люди так и не смогли его повторить. 

не смогли, не смогли, не смогли.

Янис Грантс 
СОРОК ПЕРВАЯ ЛЮБОВЬ

я ж ни разу не любил.
сразу — раз — и полюбил.
что мне делать? что — не делать?
я ж ни разу не любил.

вот бы ясности чуть-чуть:
есть ли шансов хоть чуть-чуть?
или я тебе не нравлюсь?
мне бы ясности 
чуть-чуть.

завтра ясность 
внесена.
имя ясности — 
война.

я — под Брестом.
ты — под бомбой.
погребён.
погребена.


